

Mobilisations pour refuser les conséquences du budget Bayrou-Macron Echos des départements (suite)

La mobilisation des personnels, des parents et des élus contre les conséquences du budget Bayrou-Macron se poursuit et s'étend à d'autres départements.

Paris :

Message du SNFOLC 75 :

« Ce mardi 11 étaient rassemblés plus de 1500 enseignants, essentiellement du 1^{er} degré, pour exiger le retrait des fermetures de classes : 206 dans le premier degré, 46 en collège (dont 13 classes en REP), 9 en lycée et 6 en BTS, DTS, DNMADE.

Comme décidé à l'AG des syndiqués du mardi 4 février, des syndiqués d'établissements du 2d degré étaient présents au rassemblement devant le rectorat de Paris ce mardi 11 février : du collège Perrin, et des cités scolaires Voltaire, Chaptal, et Carnot.

Pour le second degré en plus des 61 classes supprimées, le rectorat a décidé de supprimer 8h pour les 29 UPE2A (soit 232h), 2h pour les 9 UPE2A NSA (soit 18h), et 4 h pour les 82 ULIS (328h), soit l'équivalent de 22 classes. Un comble. De fait le rectorat veut en finir avec les structures pour inclure, il veut inclure sans structure... (Voir communiqué du SNFOLC75 : <https://snfolc-paris.fr/wp-content/uploads/2025/02/Communique-contre-linclusion-forcee.pdf>)

Jeudi 13 janvier, Le CDEN a été réuni, pour le même but que celui du 30 janvier (voir précédent courriel). Les deux représentants du SNFOLC75 pour la FNEC FP FO75, Marie-Laetitia et Frédéric, ont proposé la même stratégie que la dernière fois, refuser de siéger. Le SGEN, la CGT et l'UNSA étaient d'accord. La FCPE était prête à ne pas siéger s'il y avait consensus de tous les syndicats. La FSU (SNES) s'est opposée. SUD a suivi la FSU au motif : « nous devons faire notre travail syndical ». Seule FO a quitté le CDEN et a justifié sa position en faisant la déclaration suivante :

« Au dernier CDEN nous avons été convoqués pour un ordre du jour sur la sectorisation des collèges et les DHG collège. Ces DHG actent la suppression de 99 postes. Refusant de cogérer la pénurie toutes les organisations syndicales avec la FCPE ont décidé de quitter le CDEN.

Nous sommes convoqués de nouveau ce jeudi 13 février, sur le même ordre du jour, les mêmes suppressions de postes. Pour les mêmes raisons qu'au dernier CDEN, FO refuse de cogérer la pénurie et ne siègera pas.

FO demande que toutes les délégations d'établissement soient reçues et que les suppressions de poste et d'heures soient annulées. »

*Dans ce contexte, l'AG du SNFOLC75 m'avait donné mandat pour organiser un meeting à la rentrée scolaire avec la plus large unité. Un texte est en cours de validation contre les fermetures de classes avec le Collectif « touche pas à ma classe », la CGT Education Paris, la FCPE Paris, la FSU Paris, la Ligue de l'Enseignement Paris, le SNFOLC Paris, le SNUDI-FO de Paris, l'Unsa Education Paris, et des [élu.es](http://elu.es) EELV, LFI, PCF et PS. En outre, le texte précise que ces suppressions inacceptables se font dans le cadre d'« **une concurrence accrue du privé sous-contrat** qui n'a pas subi la même austérité et représentera bientôt 50% des élèves scolarisés à Paris dans le second degré si rien n'est fait, qui*

n'applique pas ou partiellement les réformes (lycée Blanquer, groupes de niveaux en collège) et participe massivement à la ségrégation sociale et scolaire à Paris car il choisit ses élèves. »

C'est pour cela que je vous invite à faire connaître cette initiative le plus rapidement possible. Soyons très nombreux jeudi 6 mars à 19h à la bourse du travail contre les fermetures des classes, d'heures et contre le démantèlement de l'École publique républicaine. »



Jeudi 13 février : rassemblement devant le LP Chênevières-Malezieux (75) pour refuser l'expulsion des jeunes isolés de leur logement et de leur lycée.

La FNEC FP-FO et l'UD-FO de Paris ont adressé un courrier à la ministre Borne, au Préfet de Région et à la maire Hidalgo pour exiger le maintien du « dispositif Lycéens ».

Yonne :

Appel intersyndical SNUDI-FO, FSU, SUD UNSA à un rassemblement mercredi 19 FÉVRIER à 9h

Depuis le début des opérations de carte scolaire, la mobilisation ne faiblit pas. Des collègues sont déjà en grève : nous les soutenons et appelons toutes et tous à les rejoindre.

Grève le jeudi 20 FÉVRIER

RASSEMBLEMENT à SENS à 10h DEVANT L'INSPECTION

RASSEMBLEMENT à AUXERRE à 14h DEVANT LA DSDEN

- 26 fermetures de classes dans le premier degré dans l'Yonne !
- 362 h en moins dans les collèges (soit l'équivalent de 16 postes)

• Des besoins criants en postes d'AESH, de psy EN, de RASED, d'UPE2A et en places dans les structures spécialisées ! Ça ne tient pas ! NON aux fermetures de classes et aux baisses de DHG !!!

SOUTIEN AUX ACTIONS MENÉES PAR LES PARENTS, NOUVEAUX BLOCAGES PARTOUT : LUNDI 17/02 et MARDI 18/02 ENSEIGNANTS, PARENTS, ÉLUS, toutes et tous ensemble :

NOUS EXIGEONS QUE TOUTES CES MESURES SOIENT ANNULÉES !



Le 13 février, le Comité des écoles de l'Yonne mobilisées contre les fermetures de classes (soutenu par le SNUDI-FO, le SNUIPP, Sud et SE-UNSA adresse une lettre ouverte à la ministre Borne. Cf. PJ.

Extrait : « nous appelons toutes les écoles concernées du département, et au-delà, à se mobiliser par le blocage des écoles lundi 17 et mardi 18 février et à participer au rassemblement organisé par les syndicats devant la DSDEN à Auxerre, mercredi 19 au matin, à l'occasion du CSA-SD carte scolaire. Nous soutenons également les enseignants qui seront en grève jeudi 20 et participerons aux actions qu'ils proposent avec leurs syndicats.

Nous nous permettons de vous écrire car nous savons que l'exercice de la carte scolaire se fait en fonction des moyens alloués au département par le ministère, et qu'il est hors de question, pour nous, de réclamer que l'on ferme ailleurs plutôt que dans notre école, que l'on déshabille Pierre pour habiller Jacques : il est donc nécessaire pour cela que vous augmentiez le nombre de postes attribués à notre département.

Madame la Ministre, 26 écoles sont menacées d'une fermeture de classe dans notre département déjà sinistré. Nous demandons que ces 26 fermetures soient annulées. Nous sommes déterminés et resterons mobilisés jusqu'à ce que nous ayons obtenu satisfaction, pour l'École de la République. »

Gironde

En Gironde, une baisse significative des DGH dans de nombreux établissements du 2nd degré et 137 fermetures de classes dans les écoles sont annoncées !

Face à l'ampleur de ces attaques et à la dégradation annoncée de nos conditions de travail, l'intersyndicale FNEC FP FO, CGT éducation et FSU appellent l'ensemble des personnels, enseignants et AESH des écoles, collèges et lycées de Gironde, à se mettre en grève mardi 18 février pour exiger l'annulation des suppressions de postes et la création de tous les postes nécessaires ! Déjà plusieurs écoles annoncent la grève : l'école élémentaire Sembat de Bègles sera fermée ! A l'école maternelle St Maurice de Bègles 7 enseignants seront en grève, plusieurs enseignants seront aussi en grève à l'école Carles Vernet de Bordeaux !



La FNEC FP FO et la CGT éducation appellent d'ores et déjà à poursuivre la grève et invitent les collègues à déposer leur préavis de grève jusqu'aux vacances !

Partout dans le département, de nombreuses écoles sont déjà mobilisées avec les parents, les élus contre ces mesures !

Allier

Bien que l'administration nous ait promis des documents sur table pour le CSA, nous avons sous les yeux tous les cas évoqués lors du groupe de travail, les ouvertures mélangées aux fermetures, sans savoir quelle était la proposition concrète de la DASEN.

Après 5 h de réunion, les organisations syndicales ont été appelées à voter un projet qui n'était pas définitif puisque plusieurs situations restaient "à l'étude".

Elles ont toutes voté contre ce projet que la DASEN présentera de nouveau, modifié à la marge, le lundi 17.

Par un merveilleux tour de passe-passe, les 6 postes de brigades sont amputés de 3, afin de maintenir un "moyen provisoire dans 3 écoles où une fermeture est proposée": "on ferme mais on ne ferme pas, on met juste un remplaçant à l'année".... et l'année prochaine on enlève le remplaçant

Donc toujours aucune mesure concrète et efficace pour améliorer les remplacements , si ce n'est la transformation des BFC en remplaçants "ordinaires", rien pour les RASED....

D'ores et déjà, des mobilisations sont prévues à St Germain des Fossés, St Germain de Salles, St Ennemond vendredi...

N'hésitez pas à nous faire connaître les mobilisations en cours dans vos écoles !

Le CDEN du 18 sera boycotté par l'ensemble des organisations syndicales et un rassemblement est organisé devant le Lycée Anne de Beaujeu, jeudi 20 février à partir de 14h00, le nouveau CDEN étant convoqué à 14 h 30

Les organisations syndicales vont déposer dès demain un préavis de grève jusqu'aux vacances scolaires, pour couvrir les collègues qui souhaiteraient faire grève pour sauver leur école.

Côte d'Or

Suite au projet de 50 fermetures proposé par le DASEN lors du CSAD de lundi 10 février, la colère des parents, des personnels et des élus ne faiblit pas. De nombreuses écoles se sont mobilisées toute la semaine avec le soutien du SNUDI-FO 21 : l'école maternelle Paul Emile Victor à Longvic, l'école maternelle de Tart le haut, l'école maternelle de Bretenières, l'école maternelle Fontaine aux jardins à Quétigny, l'école maternelle de Mâlain ont été bloquées par les parents et les élus. Le SNUDI-FO 21 a accompagné les délégations de parents dans leur mobilisation en multipliant les réunions d'informations et en accompagnant des délégations en audience.



Yvelines

RASSEMBLEMENT PARENTS – ENSEIGNANTS AUX MUREAUX UN SUCCES !

Lundi 10 février, parents et enseignants se sont réunis aux Mureaux à l'initiative du SNUDI FO 78 pour débattre des problèmes dans les écoles des Mureaux. Sans attendre les congés de février, ils ont décidé d'appeler à un rassemblement.

Ce midi, jeudi 13 février, 50 parents et enseignants se sont rassemblés devant l'IEN des Mureaux. En 2 jours, ils se sont organisés avec le SNUDI FO 78 pour venir réclamer des remplaçants dans les écoles. Les syndicats Sud 78 et CGT-educ78 étaient présents également lors du rassemblement.

Une délégation de parents a été reçue par l'IEN et ont rappelé le droit à l'instruction de leurs enfants, qui sont pour certains privés d'enseignement depuis 3 semaines.

Et la mobilisation a payé ! Puisque l'IEN s'est engagé à ce que chaque classe des Mureaux ait un enseignant au retour des congés de février !

Un nouveau RDV est pris avec les parents le 14 mars pour faire le point sur la situation.

Le SNUDI FO 78 reste mobilisé pour s'assurer que l'engagement pris par l'IEN sera tenu.

Le SNUDI FO 78 est disponible pour construire la mobilisation partout où les personnels le solliciteront !

Tarn :

Il semblerait que la médiatisation des premières écoles en mouvement ainsi que nos communiqués alimentés par des photos de rassemblements aient un effet boule de neige.

Une autre école essaie d'organiser un rassemblement elle aussi.

Une autre école vient de prendre contact avec nous pour les aider à lancer une mobilisation.

Demain c'est les vacances mais nous allons être sollicités sur des rassemblements : une école a décidé de maintenir le vent de résistance des parents en organisant un rassemblement chaque mercredi des vacances (pour toucher le plus de familles possible). Une autre a décidé aussi d'une mobilisation pendant les vacances.

Les élus des écoles des petites communes sont très mobilisés.

Nous avons proposé à la FSU et à la FCPE l'organisation d'un rassemblement le mercredi de la rentrée pour réunir tout ce monde et associer les collègues.

La FCPE vient de nous répondre OK. La FSU réticente au début doit finalement refaire un point avec ses camarades. Nous avons dit à la FSU que de toutes façons FO organiserait ce rassemblement.

(...)

Ce rassemblement s'inscrira tant dans la carte scolaire 1er degré que 2nd degré. La carte scolaire 2nd degré sera traitée une fois celle du 1er degré "terminée" : ca prépare donc la mobilisation des bahuts avant les instances.

Nous venons de créer un groupe whatsapp avec l'accord des parents avec qui nous sommes en contact. Ils sont maintenant en lien et échangent sur les arguments à mettre en avant, se filent les numéros des médias et se donnent les infos de leurs mobilisations. C'est très entraînant et motivant.

Nous essayons d'avoir la discussion sur la question d'une initiative vers le Ministère : pour le moment, ce qui émergé c'est un courrier en commun de toutes les écoles mobilisées adressé à la Ministre pour lui demander l'annulation de la suppression de leur classe.

Concernant les enseignants, c'est plus compliqué. L'administration a réussi à leur mettre dans la tête la question de la loyauté, devoir de réserve... Nous discutons avec chacun pour les convaincre de se mobiliser avec les parents et les élus.

La grève ne se profile pas tout de suite, d'où le rassemblement mais nous ne lâchons pas ça de vue.

La carte scolaire est donc loin d'être terminée dans le Tarn et les vacances ne devraient pas venir à bout de cet engouement. Nous faisons tout pour entretenir la détermination des parents !

FNEC FP FO **fpe Tarn**

CARTE SCOLAIRE
RASSEMBLEMENT mercredi 5 mars à 14H30
Devant la DSDEN à Albi
(69 Av. Maréchal Foch, Albi)

Depuis l'annonce du budget pour l'Education Nationale et sa déclinaison dans le Tarn, les personnels, les parents et les élus n'acceptent pas !

23 fermetures en projet, soit le double de fermeture de classes par rapport à l'année dernière !

Le discours de l'inspection de la nécessité de fermer ici ou là parce qu'il y a besoin d'ouvrir là-bas ne tient plus !
Les écoles veulent garder leurs conditions d'enseignement quand elles sont bonnes !
Les écoles veulent une ouverture de classe quand les élèves commencent à être trop nombreux pour eux !

Ces dernières semaines, les parents avec les élus et les personnels se sont mobilisés, rassemblés pour dire NOUS N'ACCEPTONS PAS LA CARTE SCOLAIRE ! ÇA NE TIENT PLUS !

NON aux fermetures de classes et aux baisses de DGH !

ENSEIGNANTS, PARENTS, ÉLUS, NOUS EXIGEONS QUE LES FERMETURES SOIENT ANNULÉES ET LES OUVERTURES ACTÉES !

Nous demandons que toutes les délégations d'écoles et d'établissements soient reçues !

METTONS UN COUP DE PRESSION EN NOUS RASSEMBLANT TOUTES ET TOUS !

Soyons nombreuses et nombreux
Pour défendre chaque poste et tous les postes,
pour faire entendre notre refus du saccage de l'école !

NON à la FERMETURE

TOUCHE PAS À MA CLASSE!

Rhône



Vendredi 14 février : manifestation des parents d'élèves de l'école maternelle Radisson (Tarare)

Samedi 15 février : Manifestation à Tarare de la population pour exiger l'annulation des 7 fermetures de classes de cette circonscription rurale

Mardi 18 février : Grève et rassemblement le jour du CSASD pour l'annulation des fermetures de classes à l'appel du SNUDI-FO, de la FSU-SNUipp, du SE-UNSA, de la CGT et de SUD !